



**Allgemeiner Deutscher
Fahrrad-Club e.V.**

Ranstädter Steinweg 1
04109 Leipzig

Tel. 0341 | 22 54 03 13
Fax 0341 | 22 54 03 14
info@adfc-leipzig.de
<https://leipzig.adfc.de/>

Öffnungszeiten:
Di. + Do. 14 – 18 Uhr

Steuernummer
231/140/16837/K081

Bankverbindung

Leipziger Volksbank

IBAN:
DE39860956040307228068

BIC: GENODEF1LVB

Sie erreichen uns mit
Öffentlichen Verkehrsmitteln
wie folgt: Haltestelle
Goerdelerring TRAM 1, 3, 4, 7,
9, 10, 11, 12, 14, 15, 16 oder
mit dem Rad

Pressemitteilung

Zur Europäischen Mobilitätswoche vom 16. bis 22. September 2024

Im Rahmen der Europäischen Mobilitätswoche zeigt der ADFC Leipzig am 17. und 18. September 2024 mit Pop-up-Radwegen, wie sicherer und umweltfreundlicher Radverkehr den Straßenraum für alle Verkehrsteilnehmer*innen verbessern kann. Wir laden alle dazu ein!

Leipzig, 16. September 2024. Die Europäische Mobilitätswoche 2024 steht unter dem Motto „Shared Public Space – Straßenraum gemeinsam nutzen“. In diesem Rahmen werden am 17. und 18. September 2024 in Leipzig Pop-up-Radwege eingerichtet.

Die Stadt ist Lebensraum. Wir wünschen uns ruhige Wohngebiete mit viel Grün, in denen Kinder spielen können und Jung und Alt sich aktiv bewegen und begegnen. Ein solches Umfeld trägt zur Vorbeugung vieler Krankheiten bei, von Herz-Kreislauf-Erkrankungen, Krebs und Lungenerkrankungen bis hin zu Hörschäden, Depression und Demenz.

Am **17. September 2024** zeigt der ADFC Leipzig von 15.00 bis 18.00 Uhr mit einem Pop-up-Radweg, dass auf der Windmühlenstraße stadtauswärts in Richtung Bayrischer Bahnhof auf der rechten Fahrbahn bequem Rad gefahren werden kann. Mehr Platz fürs Rad – Radfahrende sollten nicht auf dem schmalen „Handtuch“ neben dem Gehweg fahren, sondern geschützt auf der Fahrbahn. Umweltfreundliche, gesunde und leise Mobilität braucht ihren gerechten Platz im Stadtraum.

Am **18. September 2024** demonstrieren der ADFC Leipzig, der FUSS e.V. Leipzig und Health for Future Leipzig von 15.00 bis 18.00 Uhr mit einem Pop-up-Radweg auf der Mockauer Straße, dass sicherer Radverkehr möglich ist und der Gehweg dadurch für den Fußverkehr frei wird. Viele Radfahrende meiden die Straße aufgrund von Sicherheitsbedenken und fahren auf den Gehwegen. Ein Tempolimit von 30 km/h für den motorisierten Individualverkehr erleichtert die Querung der Straße, senkt das Risiko für Fußgänger und Radfahrende und trägt zu einer ruhigeren Atmosphäre bei. Wir möchten zeigen, wie durch einfache Maßnahmen der Straßenraum wieder zum Aufenthalts- und Begegnungsraum für alle Verkehrsteilnehmer*innen werden kann. An der Ecke Berthastraße wird es Informationsstände geben, um mit Passanten ins Gespräch zu kommen und Ideen zur Umgestaltung des Straßenraums auszutauschen.

EUROPÄISCHE MOBILITÄTSWOCHE – Was ist das?

Die EUROPÄISCHE **MOBILITÄTSWOCHE** ist eine Kampagne der Europäischen Kommission. Seit 2002 bietet sie Kommunen aus ganz Europa die perfekte Möglichkeit, ihren Bürgerinnen und Bürgern die komplette Bandbreite nachhaltiger Mobilität vor Ort näher zu bringen. Jedes Jahr, immer vom 16. bis 22. September, werden im Rahmen der EUROPÄISCHEN **MOBILITÄTSWOCHE** innovative Verkehrslösungen ausprobiert oder mit kreativen Ideen für eine nachhaltige Mobilität in den Kommunen geworben: So werden beispielsweise Parkplätze und Straßenraum umgenutzt, neue Fuß- und Radwege eingeweiht, Elektro-Fahrzeuge getestet, Schulwettbewerbe ins Leben gerufen und Aktionen für mehr [Klimaschutz](#) im Verkehr durchgeführt. Dadurch zeigen Kommunen und ihre Bürgerinnen und Bürger, dass nachhaltige Mobilität möglich ist, Spaß macht und praktisch gelebt werden kann.

Für Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

*Ansprechpartner*in ADFC Leipzig:*

Dr. Claudia Steffler, claudia.steffler@adfc-leipzig.de